

Herrn
Bürgermeister Dr. Andreas Osner

Kontakt:

christiane@kreitmeier-net.de
Gemeinderat@soteria-fuchs.de

Konstanz, 27.11.2023

Anfrage: Sachstand Langzeitpflegeplätze für schwerbehinderte Menschen, insbesondere junge Erwachsene

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Dr. Osner,

wird über das Angebot von Plätzen für stationäre Langzeitpflege gesprochen, so geht es unserer Wahrnehmung nach vorrangig um die Bedarfe älterer Menschen.

Die Gruppe junger, mehrfachscherbehinderter Menschen, wird weniger betrachtet.

Wir bitten deshalb zu berichten,

- wie viele (mehrfach) schwerbehinderte Menschen in der Stadt Konstanz leben und in welchen Einrichtungen diese Menschen untergebracht sind.
- Gibt es ausreichend stationäre Pflegeplätze in der Stadt Konstanz und im Landkreis Konstanz oder müssen Betroffene außerhalb des Landkreises untergebracht werden?
- Können insgesamt alle Bedarfe zeitnah gedeckt werden oder müssen Betroffene ambulant (daheim) versorgt werden?
- Gibt es ausreichend Plätze in Schulen und Werkstätten?
- Vor welche besonderen Herausforderungen werden Eltern schwerbehinderter Kinder gestellt, wenn diese volljährig werden und die Zuständigkeit Jugendhilfe endet.
- Welche Möglichkeiten der Unterstützung von pflegenden Angehörigen gibt es im Landkreis.

Wir bitten, auch den Behindertenbeauftragten der Stadt Konstanz, Herrn Grumbt, um eine Stellungnahme zu diesem Themenkomplex.

Mit freundlichen Grüßen,
Christiane Kreitmeier & Soteria Fuchs
Sprecherinnen der FGL-Fraktion

Normen Küttner
Mitglied im Sozialausschuss